

Escala Crítica/Columna diaria

\*Acción Nacional: malas cuentas y relevo de dirigencias \*Una cuarta parte de la población en rezago, caldo para delitos \*Requier e Tabasco estar a la vanguardia contra accidentes

Víctor M. Sámano Labastida

EL PARTIDO Acción Nacional tiene motivos para estar satisfecho en Tabasco: una alcaldía y tres diputaciones locales, pero también para preocuparse, porque pasó al quinto sitio entre las fuerzas partidistas en la entidad. Anteriormente se colocaba después del PRI y PRD, ahora tiene que remontar a Morena y al PVEM que en los más recientes comicios es integraron de manera competitiva en la justa electoral.

Pero es a nivel nacional donde reconocen el “peor de los resultados” desde 1991, a decir de Margarita Zavala. Este hecho lleva a los panistas a promover un ajuste de cuentas con el grupo de Gustavo Madero.

El senador Javier Corral, promotor de la consulta a la base militante para elegir a sus dirigentes, anunció que le disputará la jefatura del PAN a Ricardo Anaya con una “rebelión de las bases”. La elección interna blanquiazul podría ser el 16 de agosto.

Los partidos enfrentan después de las elecciones una evaluación de sus resultados y por lo general a quienes les cargan las derrotas es a los dirigentes, una vez pasados los reclamos legales. Son precisamente estos ajustes los que determinan si una organización sale fortalecida o dividida de la contienda. Al PAN, por ejemplo, le costó muy cara la pérdida de la Presidencia en el 2012.

### UNA ACCIÓN INTEGRAL

LE COMENTABA ayer que como parte del combate a la inseguridad, nuestro país tiene que enfrentar la creciente desigualdad social y la marginación. Tabasco no es la excepción, a pesar de que durante varias décadas se benefició de enormes recursos petroleros hubo sexenios en los que poco se hizo para abatir los rezagos.

En México hay más de 26 millones de personas en marginación urbana según cifras oficiales. Las entidades con mayor número de personas en marginación son el Estado de México, Puebla, Veracruz, Chiapas, Guerrero y Oaxaca. Con excepción de Puebla, en las otras cinco demarcaciones existe un alto nivel de violencia, junto a otros estados del norte del país.

Escrito por Editor

Jueves, 25 de Junio de 2015 00:20 -

---

Tabasco tiene unas 370 mil personas en marginación, algo así como la cuarta parte de su población. Esto con cifras del Consejo Nacional de Población.

Los efectos de la marginación y de la desigualdad social son muchos, pero también la existencia de personas sin expectativas de mejorar o por lo menos tener una vida digna se convierte en un caldo de cultivo para la violencia. Y favorece el incremento de la delincuencia.

Seguramente son necesarios los ajustes y cambios en los mandos policiacos, pero eso es apenas una parte de la tarea que se tiene para disminuir los robos, asaltos, homicidios.

Recordemos que el municipio de Centro, en especial Villahermosa, está considerada en el programa especial de prevención contra la violencia, un programa impulsado por la Secretaría de Gobernación. Algo dirá hoy seguramente Campa Cifrián, de visita en la entidad.

### MÁS COSTOS, MÁS RIESGOS

Como usted sabe, la industria petrolera es una de las más riesgosas. En Tabasco se tiene la experiencia de frecuentes derrames, ya sea por las condiciones de las instalaciones, descuidos del personal o provocados por el robo de combustible.

En estos últimos días varios incidentes se han reportado en la zona sur sureste.

En el puerto de Dos Bocas, Paraíso, la madrugada del martes se registró una fuga de aceite en la terminal marítima. Pemex informó que el derrame fue inmediatamente controlado. Aseguró que no hubo lesionados y como medida preventiva suspendió temporalmente la operación de los equipos.

También esta semana hubo una explosión e incendio en la plataforma marina de Petróleos Mexicanos ubicada en la sonda de Campeche. Tampoco se reportaron lesionados.

Aunque con la reforma energética se aprobó la creación de una agencia de seguridad en materia de hidrocarburos, diversas organizaciones y científicos universitarios han advertido sobre el incremento de los riesgos.

La agrupación Greenpeace insiste en que la ampliación de la explotación petrolera y de gas aumentará los daños a las comunidades, la economía y los ecosistemas. Por lo menos incrementará los riesgos. Es lógico, más aún ahora que la actividad petrolera se extiende a todo el estado.

Para las agrupaciones no gubernamentales las políticas de gobierno deben ir encaminadas a proteger derechos básicos, como el acceso al agua limpia y de calidad. Así como la protección de los recursos naturales y el entorno en general.

Sin duda que Tabasco, junto con Campeche –dos estados eminentemente petroleros-, deberían estar a la vanguardia en las acciones preventivas a los riesgos que representa la

Escrito por Editor

Jueves, 25 de Junio de 2015 00:20 -

---

industria de los hidrocarburos. Porque además se ubican en zonas altamente frágiles a los daños ambientales.

### AL MARGEN

ESTE VIERNES se realiza XV Cumbre del Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxtla, en la ciudad de La Antigua, Guatemala. Fue creado en 1999 por iniciativa de México. Está formado por Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Belice, Panamá, Colombia y República Dominicana.

Según se informó en la agenda de los gobiernos está “dinamizar” y “reactivar” este proyecto para atender los problemas de migración, seguridad, infraestructura y conectividad que enfrenta la región. Los mismos asuntos de hace 16 años cuando fue iniciado, aunque en algunos casos mucho más complicados.

Entre los proyectos pendientes están el Sistema de Interconexión Eléctrica de los Países de América Central, el Corredor Mesoamericano de Integración (Corredor Pacífico) y el Sistema Mesoamericano de Salud Pública. A las entidades fronterizas del sur, como Tabasco, interesa sobre manera la atención al tema migratorio vinculado al desarrollo de la región.

ESTE VIERNES se inaugura en Villahermosa el Congreso Nacional Ordinario de la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos al que asistirán, entre otros, Raúl González Pérez, presidente de la CNDH y Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Gobernación. Tienen previstas dos conferencias: a las 11:00 con María de los Ángeles Fromow, sobre el nuevo sistema penal, y a las 12:30 con Leticia Bonifaz, sobre reparación del daño con perspectiva de género. (vmsamano@yahoo.com.mx)